

Zeitschrift:	Das Rote Kreuz : officielles Organ des Schweizerischen Centralvereins vom Roten Kreuz, des Schweiz. Militärsanitätsvereins und des Samariterbundes
Herausgeber:	Schweizerischer Centralverein vom Roten Kreuz
Band:	3 (1895)
Heft:	20
Erratum:	Errata
Autor:	[s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 31.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

konnte. Hieraus erklärt sich auch zum Teil der Umstand, daß an der Prüfung nur noch 13 angehende Samariter oder vielmehr Samariterinnen teilnahmen. Dieselbe fand nach der am häufigsten vorkommenden Anordnung statt, nämlich etwa eine Stunde theoretisches Examen und zum Schluß das Anlegen von Binden- und Tücherverbänden. Herr Dr. Noz hatte den ganzen Unterricht erteilt und es war ersichtlich, daß seine Schüler und Schülerinnen demselben ausnahmslos mit Verständnis und Eifer gefolgt waren. Transportübungen wurden während des Kurses mangels genügender Trägerzahl keine abgehalten; es mußte dieser allerdings wichtige Teil der Samariterausbildung auf die Vereinstätigkeit verspart werden. — Der in allen Teilen wohlgelingenen Prüfung, welcher auch zahlreiche Zuhörer beiwohnten, folgte im Saale des „Löwen“ ein zweiter Akt mit den üblichen Dankesspenden an Kursleiter, Veranstalter und Teilnehmer. Von den zahlreichen humoristischen Produktionen verdienen die vorirefflichen Instrumental- und Gesangsvorträge des unermüdlichen Samariterquartetts ein spezielles Kränzchen. Nur zu bald hieß es: „De Choli ist yspanne!“ und in rascher, nach des Tages Hitze angenehm fühlender Fahrt ging es wieder der Bahnhofstation und der Haupt- und Großstadt zu. Dem Samariterverein Gößau, der mit schwierigen Vokalverhältnissen zu kämpfen hat, ein herzliches „Glück auf!“

Kleine Zeitung.

Samariterwesen im Ausland. Erste deutsche Samariterversammlung zu Kassel vom 22. bis 25. August 1895 und die Gründung des deutschen Samariterbundes. (Schluß.)

In den Hauptausschuß, welcher die Geschäfte des Samariterbundes bis zum nächsten Samaritertage führen und die Satzungen derselben ausarbeiten solle, werden durch Zuruf folgende Herren gewählt: Prof. Dr. Augerer, München; Dr. Alzmann, Leipzig; Dr. Dünns, Leipzig; Konsul Mappes, Frankfurt a. M.; Generalarzt Dr. Lindner, Kassel; Dr. Baumwitz, Berlin; Direktor Knoblauch, Berlin; Kommerzienrat Dörrfel, Berlin; Dr. George Meyer, Berlin, und Schulze, Delitzsch, Vorsitzender des deutschen Feuerwehrverbandes. Diesem Hauptausschuß werden zur Kooptation folgende Herren empfohlen: Branddirektor Weigandt, Chemnitz; Prof. Zimmer, Herborn; Dr. Soltin, Altona; Direktor Schlesinger, Berlin; Hofrat Dr. Brunner, München; Baurat Dietzner, Düren. Zum 1. Ehrenpräsidenten wurde Geheimrat v. Eschmarch, zum 2. Ehrenpräsidenten Graf Douglas, Berlin, bestimmt. Der nächste deutsche Samaritertag soll im September 1896 in Berlin stattfinden. Als Bundeszeitung wurde nach längerer Debatte „Der Samariter“ anerkannt. — Damit war das Programm auch des zweiten Verhandlungstages er schöpft.

Am Abend dieses zweiten Verhandlungstages erfolgte sodann noch eine Vorführung einer vereinigten Abteilung freiwilliger Hilfsmannschaften des Samaritervereins zu Leipzig, welche durch exaktes Arbeiten den lebhaften Beifall der Zuschauer fand. Interesse erweckte auch Herr Pfahler, Nürnberg, mit einer schönen Improvisation: er hatte mit Herrn Löwenich, Frankfurt, einen Leiterwagen zum Verwundetransport in einer halben Stunde improvisiert. Die Vorführung einer Velocipedfahrbahn von Dr. Höning, Berlin, wurde ebenfalls mit großem Beifall aufgenommen. — Der nächste Tag vereinigte noch eine kleine Schar Samariter zu einem Ausfluge auf die schöne Wilhelmshöhe, aber die Mehrzahl der Kongreßteilnehmer war schon in alle Winde zerstreut; hoffentlich haben sie befruchtende Auseinandersetzung und neue Lust und Liebe zur Samaritersache mitgenommen. Der Stadt Kassel und ihren Vertretern gebührt aller Dank für die Gastfreundschaft und Liebenswürdigkeit, welche sie ihren Gästen in diesen schönen, denkwürdigen Tagen bezogen haben.

Errata. In unsern Artikel „Henri Dunant und die Genfer Konvention“ in Nr. 19 d. Bl. haben sich einige Druckfehler eingetragen, welche hiermit berichtigt werden wie folgt: Seite 166, erste Fußnote, nicht armées de campagne, sondern armées en campagne. Seite 167, Zeile 20 von oben: Die Pariser Konferenzen fanden 1867 statt (nicht 1864). Gleiche Seite, dritte Fußnote: Man lese „Vie de l'abbé Henri Perreyre, von Pater Gratry“ (statt Perreyre).

Inhalt: Henri Dunant und die Genfer Konvention (Fortsetzung). — Schweiz. Centralverein vom Roten Kreuz: Mitteilungen des Centralvorstandes. — Schweiz. Militär sanitätsverein: Nachübung der Sektion Zürich; Feldübung der Sektion Biel. — Schweiz. Samariterbund: Kurschronik. — Kleine Zeitung: Samariterwesen im Ausland (erste deutsche Samariterversammlung in Kassel, Schluß). — Infirerate.